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（第３号様式） 

会 議 要 旨 

会議名 令和５年度 第１回館山市中央公民館運営審議会 

開催日 令和５年６月 26 日（月） 

開催場所 館山市コミュニティセンター 第１集会室 

出席者 
[委   員] 館山市中央公民館運営審議会委員（４名） 

[教育委員会] 教育長、中央公民館長、中央公民館職員（５名） 

公開・非公開の別 公開 

非公開の理由  

傍聴者  ０名（定員 10 名） 

会議概要・結果等 

１．開会 

２．教育長あいさつ 

３．委嘱状交付 

  松坂委員へ委嘱状を交付 

４．会長あいさつ 

本日の会議は、この後、事務局に今年度の主要事業について説明を求め、そ

の基本方針や事業概要、施設・設備に関する施設管理計画についてご審議をい

ただきます。 

 生涯学習の振興を図る上で、その拠点となる公民館を取り巻く社会環境が大

きく変化する中で、本審議会での情報共有と相互理解から生まれる闊達な議論

が、今まで以上に必要不可欠となっていると認識しています。 

 後ほど、議題の中で「地区公民館再編方針」について、事務局から今後の審

議体制やスケジュールが提案されます。来月７日には、地区公民館運営審議会

が招集され、同様の審議を進めた上で、本審議会と地区公民館運営審議会の合

同による「答申検討委員会」を編成していく予定です。 

 そのスタートとなる本日の会合では、まずは課題を共有し、相互理解を深め

ていくことが重要と考えます。小さな疑問やアイデアなど、少人数ならではの

自由闊達な議論をお願い致します。 

 

５．議事 

 １）令和５年度中央公民館主要事業について 

 ２）令和５年度地区公民館事業について 

   ▷基本方針・事業体系について［中央公民館長］ 

    ・市民団体・NPO、企業等との連携による多彩な学習機会の提供 等 

   ▷公民館講座・家庭教育事業について［事業係長］ 

    ・館山市広報「公民館だより」の連載について 他 

   ▷施設管理について［管理係］ 

    ・施設管理方針、設備改修・更新工事について 他 
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 【質疑応答】 

（委員）施設管理で「安心・安全」「快適性」とあるが、老朽化が進んでいる地

区公民館で具体的な修繕計画が示されていない。計画的な修繕と今後の具体的

な提示を要望する。 

（管理係長）施設管理方針で「メンテナンスサイクルの構築」を目標とした。

今年度、コミュニティセンターにおいては、修繕・更新工事を進めている「非

常用電源設備」「誘導灯」「防火扉」をはじめ、地区公民館においては、現在調

査中の「防炎カーテン」等、消防法、建築基準法に基づく消防用設備・防炎物

品等の優先的な更新を進めている。 

 修繕計画については、「事後保全的な維持管理」から「予防的な維持管理」を

方針として、今後「施設カルテ」や各地区公民館と連携した「施設点検マニュ

アル」を整備し「メンテナンスサイクル」を進めていきたいと考えている。 

（委員）再編方針の関係で、答申検討委員会は中央、地区公民館運営審議会委

員から構成するとしているが、各地区公民館長の意見も取り入れる場面もつく

るべきではないか。 

（管理係長）来月７日、合同の地区公民館運営審議会を経て、館長・副館長会

議で進捗状況、今後の進め方等を報告・協議を進める。各館長は、諮問の主体

となるので、ある程度、アドバイザー的な立ち位置になるものと考える。 

（委員）地区公民館の講座については、どういった講座をやりたいのか、しっ

かりヒアリングをした上で進めてほしい。 

 市広報に「公民館だより」を掲載するということはいいことだが、今まで公

民館の講座情報がバラバラで、まとまりがなかった。情報を読みやすく、まと

めてほしい。 

（委員）地区公民館の講座を見ると、同じような講座が見受けられる。 

（中央公民館長）各地区公民館で連携した講座もある。情報発信についても、

報道を含め、今回の「公民館だより」の連載を契機に、地区公民館の情報につ

いてもより良い方向を探っていく。 

 

 ３）地区公民館再編方針について 

   ▷地区公民館の再編方針について［管理係長］ 

    １）社会教育法と公民館の歴史 

    ２）審議会等「諮問・答申」概観 

    ３）地区公民館再編方針（グランドデザイン）概観 

 

 ４）答申検討委員会の選出について 

   ▷答申検討委員会の選出について［中央公民館長］ 

    答申検討委員会へ黒川委員と植野委員を選出（提案） 
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（会長）特にご質問がなければ、事務局からの提案のとおり、本審議会から私

と植野副会長が答申検討委員会へ選出されることで、合意いただけますでしょ

うか。 

（各委員）合意 

（中央公民館長）７月７日の地区公民館運営審議会を経て、第１回答申検討委

員会を７月 25 日、10 時からコミュニティセンターで開催。第２回目を９月中

旬にワークショップ形式で開催する予定です。 

以上 

 


